

Calle Caracas

Recorrido histórico de los lugares fundamentales relacionados con la fundación del Opus Dei.

18/09/2009

Cruza la calle de Manuel Silvela, muy cerca de la iglesia de los PP. Redentoristas, la calle Manuel Cortina. Si el paseante se dirige a la derecha, por la calle Manuel Cortina, cruzando la calle Covarrubias y atravesando la calle de Santa Engracia, llegará hasta la calle Caracas. Caminando por esta calle,

junto al alto muro del convento de las Salesas Reales, se llega hasta el cruce de esta calle Caracas con la calle Fernández de la Hoz.

Durante la guerra civil española san Josemaría se refugió transitoriamente, durante una noche, en el nº 15, piso 3º de esta calle de Caracas, en el domicilio de los González Barredo, al abandonar el edificio de la calle Sagasta, donde se había alojado hasta entonces. Es un edificio que hace chaflán, de miradores acristalados, en la esquina de la calle Caracas con la calle Fernández de la Hoz.

Desde este domicilio el Fundador se trasladó a una casa de la calle Serrano.

En este mismo piso de la calle Caracas residió doña Dolores Albás, madre del Fundador, durante gran parte del conflicto bélico. Doña Dolores tuvo que abandonar su casa

de la calle Rey Francisco, porque toda esa zona fue desalojada al convertirse en frente de guerra.

Durante la mañana del 20 o 21 de septiembre de 1937 tuvo lugar en este mismo domicilio de la calle Caracas alguno de los actos del retiro espiritual que organizó el Fundador, cuando el país seguía en guerra civil.

En esta casa se reencontró el Fundador con su madre y sus hermanos el 28 de marzo de 1939, cuando estaba a punto de concluir la guerra civil. En ese momento estaba allí Isidoro Zorzano, que venía de ver los destrozos de la Residencia de la calle Ferraz, nº 16.

Volver a Recorridos históricos en Madrid sobre los comienzos del Opus Dei

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/calle-caracas/](https://opusdei.org/es-es/article/calle-caracas/)
(23/02/2026)